

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 20 de Marzo de 1937

Núm. 210

RESUMEN INFORMATIV

	Pags.
Un acuerdo entre Francia y Méjico	
para ayudar a los rojos de España	3.8
Ob a Nacional Corporativa	6. a
En Bibao fueron muertas a hachazos	
300 personas	6.a
Nuevas manifestaciones dei doctor	
Marañón en París	7.a
El Congreso de la C. E. S. O. en	
Burgos	
La charla del general Oueipo	8.4
Terrible catástrofe en Nueva Londres.	8.*

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Fracasa la infame maniobra roja sobre Marruecos

El Gobierno inglés rechaza la indigna oferta del Gobier-

no de Valencia, y la Prensa británica le censura

Mussolini hace unas interesantes de-

claraciones sobre la guerra de España

Es rechazado un ataque en una posición del Naranco

La Aviación bombardea el bosque de Trijueque

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Soria, 20 (madrugada).—Cuando los marxistas, empujados por nuestras fuerzas, se vieron obligados a retroceder hacia Guadalajara, roto su frente, se refugiaron en los extensos bosques situados entre Torija y Trijueque, en cuya arboleda, muy espesa, buscaron cobijo, y los troncos quisieron hacerlos servir de buenos parapetos. Emplearon el mismo sistema de defensa

que el que siguieron en los olivares arriba del Jarama. Esos bosques—bien habitados por el enemigo—, son los que en estos días están convirtiendo nuestra Aviación en inagotables almacenes de combustibles, porque hombres y pinos se convierten en carbón.

Cerca de las líneas marxistas se distingue durante la noche el resplandor del incendio que siega las sombras, desde las que se nos acechaba. El bosque, a pesar de la lluvia,

Avance hacia las cuencas mineras de Asturias

(De nuestro enviado).--Oviedo, 19.—Después de los últimos combates en el sector de Oviedo, el día de ayer fué un día sordo, que culminó en la más excesiva de las quietudes. La lluvia en la llanura y la nieve en lo alto, impidieron todo movimiento.

todo movimiento.

Eran muchos días de ajetreo constante y el tiempo ha
sido el encargado de imponer
el reposo necesario a tanta
fatiga. Fatiga física sentían
nuestras tropas, pero esto no
hacía mella en sus altos espíritus que, caldeados por los
triunfos, anhelaban seguir
combatiendo hasta aplastar
definitivamente a los enemigos de España.

Este reposo obligado no alcanza a todas las fuerzas. Algunas de nuestras vanguardias van abriendo brecha hacia el nido rojo de las cuencas mineras, que poco a poco van quedando sin aguiluchos.

Los milicianos, anima os al principio por las mentiras de retaguarda, no creen ya en la toma de Oviedo. Advierten que es fácil augurar triunfos, pero que es difícil conseguirlos.

Muchos asturianos se niegan a tomar nueva ofensiva y son internados en la retaguardia. Por Santillana se han pasado algunos milicianos del Batallón Disciplinario, así llamados por los rojos porque enrolan en él a los suspectos de «fascismo». Estos milicianos no entran nunca en fuego y son dedicados a los trabajos de fortificaciones, trabajando bajo la amenaza de las pistolas, que muchas veces disparan sobre ellos.

Estos fugados cuentan que, antes de iniciarse la ofensiva sobre Oviedo, los rojos recibieron gran cantidad de armamento, que poco a poco han ido perdiendo. Los mineros, que creían que la toma de la capital de Asturias sería cosa de cuatro horas, han visto desecho en seis días todos sus formidables elementos de

Algunos prisioneros dan el curioso detalle de que el aviador que con más saña ha bombardeado Oviedo, ha sido un tal Benjamín, profesor del Aéreo-Club Ovetense.

A última hora se sabe que los marxistas han retirado su artillería de las proximidades de la ciudad. Temen un ataque de nuestros soldados y no quieren perder sus ya escasos elementos.

se va consumiendo, y cuando nuestros soldados reciban la orden de atravesarlo, se sabrán seguros del riesgo de la emboscada, porque el enemigo, si se decide a ofrecer resistencia, tendrá que presentarse en el mismo plan de igualdad que lo hagan los que les den la cara, porque no podrán parapetarse tras de los árboles, ni tendrán a retaguardia cuerpos inmóviles que les protejan, cuando huyan.

Numerosas escuadrillas de bombardeo han dejado caer en el pinar miles y miles de proyectiles, que acabaron por convertirlo en una imponente hoguera, de la que los comunistas se alejan con el horror de ser ellos los que con sus propios huesos la alimentan. La guerra se simplifica por sus elementos. Es preferible esperar a que la Aviación y Artillería acaben su obra de limpieza, seguros de no aventurar a centenares y centenares de hombres, cuyas vidas nos son precisas, en un ataque desigual, porque mientros éstos habrian tenido que avanzar sin otra protección que su valor, el enemigo, si antes no hubiese sido desalojado de un lugar en el que cada tronco protege un cuerpo, habría podido cumplirse su designio de mermar nuestras filas, sin grave quebranto de las suyas.

Al desaparecer el bosque, no queda otra solución a los marxistas que aceptar la pelea a campo descubierto, cosa que nunca pidieron, o acelerar su repliegue, que es seguramente en lo que se refiere a este sector, a lo que se decidirán.

La Aviación les ha causado en el pinar infinidad de bajas. No será posible hacer el cálculo con exactitud hasta que se empiece a tropezar con cuerpos destrozados por la metralla o calcinados por el fuego; pero los milicianos que han sido hechos prisioneros ase-

Boletín Informativo

Salamanca.—Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta y sexta División.—Sin

Octava División.—En Oviedo se rechazó un ataque a la posición ocupada en el día de ayer en el Naranco, causando al enemigo grandes pérdidas.

División de Avila. - Sin novedad.

División de Soria.—Tranquilidad después de las jornadas de stos días.

División reforzada de Madrid.—Sin novedad, con tiroteos en casi todos los sectores.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas varios oficiales y ocho milicianos.

De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

guran que unidades enteras les han sido destrozadas y que no sería exagerado señalar la cifra aproximada a los 3.000. Perseguidos los rojos por el huracán devastador que descargaba nuestra Aviación, pues algunas veces, durante el mismo día, se han juntado sobre el bosque más de setenta aparatos que arrojaban bombas de cien kilos, intentaron, para librarse del acoso, refugiándose en las trincheras y caminos cubiertos que abandonaron, volver a ocuparlo, contraatacando a nuestros soldados, que los desahuciaron; pero, a pesar del coraje que algunas veces pusimos, porque el instinto más que el valor les empujaba hacia donde momentaneamente podían reponerse de tanto sobresalto, pues bien saben que en nigún sitio están a cubierto de la persecución de nuestros pilotos y artilleros, cada vez que se acercaron o intentaron acercarse a nuestras líneas fueron violentamente rechaza-

Ayer volvieron a querer probar fortuna, Iniciaron una maniobra de aproximación, que rápidamente fué resuelta por la Artillería, que la descubrió y la ahogó con un fuego bien centrado.

Durante la noche se intentaron algunos débiles ataques de sorpresa a nuestras avanzadillas; pero las ametralladoras, siempre despiertas, cortaron el aliento de los que por la mañana aparecían cerca de nosotros, testificando el buen ojo, aun en la osbcuridad, de nuestros tiradores, y la falta de humanidad de los que acompañaban a aquellos desgraciados, que ni siquiera quisieron detenerse para arrastrarles hasta sus posiciones, por si alguno conservaba la vida.

El contraataque, con más agresividad, lo centró el enemigo contra nuestras líneas de Briguega, en las que quiso engarzar para resarcirse de sus pasadas derrotas y lograr un golpe de efecto que levantase la moral de sus fuerzas. El mando supo ver con sutilidad las intenciones de los marxistas, y adoptar las disposiciones que malograsen aquéllas

NOTA DEL CUARTEL GENERAL

Los rojos para levantar el decaído espíritu de los pobladores de su zona, acuden a inícuas falsedades que sirvan para la animación de los habitantes y milicianos de otros frentes.

Si un camión averiado es abandonado, fantasean acerca de enormes convoyes destruídos. Si una cureña se despeña por un terraplén, son varias las baterías perdidas por nuestra parte y si un soldado se pierde y entra por equivocación en sus líneas, hablan de numerosos prisioneros.

Todo lo que las rabiosas radios rojas expelen es falso, absolutamente falso. Lo que sí hay de cierto son muchos muertos, centenares de heridos y muchísimos kilómetros de terreno perdidos por nuestros enemigos.

La situación de Brihuega, es una cazuela rodeada de alturas y de Trijueque dominada por extensas lomas pobiadas del bosque, hizo que nuestras fuerzas, una vez realizado su cometido, no se estabilizaron en estos puntos y marcharon a unirse con el grueso de sus columnas que continúan sus operaciones hacia el objetivo señalado como definitivo.

Estas circunstancias han sido aprovechadas por los rojos para lanzar infundios sobre supuestas victorias en estos sectores.

También hablan de aviones derribados, si sumamos todos los que dicen habernos abatidos, obtendríamos varios centenares cuando es lo cierto que no han derribado ni uno sólo, mientras ellos han perdido veintitrés en cuatro días.

NOTICIAS DEL MUNDO Y DE ESPAÑA

Continúan los avances en los frentes del Sur

Málaga, 19.-Ante el avance de los Ejércitos del Sur, cunde el pánico entre la población civil, siendo muchos los pueblos evacuados. Los rojos, con sus burdas mentiras. y a veces con amenazas, arras-

tran tras sí a familias enteras, que les siguen en penoso éxodo. Aunque no se tienen noticias oficiales, parece que se ha iniciado una ofensiva por nuestra parte, habiéndosele arrebatado al enemigo algunas posiciones.

Los Estados Unidos prepa-|La C. N. T. no obedece las ran la construcción de grandes unidades navales

Washigton, 19.—El ministro de de 85.000 toneladas.

El segundo de esta serie será tes. construído en los astilleros del Basa su actitud en que Cataluña estas unidades se supone de se-por qué obedecer al Gobierno de senta millones de dólares. Valencia. senta millones de dólares.

órdenes del Gobierno de Valencia

Barcelona, 19.-La C. N. T, ha Marina ha pedido presupuesto a hecho público en su manifiesto que los astilleros privados para la ni devuelve las armas largas ni enconstrucción del primer acorazado viará a los frentes más milicianos que los que la parezca convenien-

Estado. El coste de cada una de tiene amplia autonomía y no tiene

Los anarquistas piden la destitución de la Junta de Defensa

Madrid, 19.-La opinión pública se muestra cada vez más indignada ante los asesinatos cometido por los milicianos.

Radio F. A. I. pi le la destitución de la Junta de Defensa. Los últimos éxitos de las fuerzas nacionales ha llenado de júbilo a los madrileños, tria trabaja activamente para que que esperan con ansia la hora de la liberación y no ocultan su alegría aun sabiendo lo que exponen al exteriorizarla.

ción del rey de Inglaterra

Nápoles, 19.—Han llegado a Nápoles 300 soldados austriacos. que se dirigen a Inglaterra para a un barco rojo que, bajo pabellón asistir a las fiestas de la corona ción de Jorge VI.

Los oficiales fueron agasajados por las autoridades.

Trescientos soldados aus-La escuadra nacional captutriacos asistirán a la corona-ra un barco en las costas

del Sur

Málaga, 18.-La escuadra nacional que ejerce la vigilancia en las costas del Sur, ha logrado detener holandés, se dirigía a Barcelona cargado de carbón.

Dicho barco ha sido internado en un puerto nacional.

brillantes fiestas de Semana lona a poner en circulación Santa

Valladolid, 19.-El Ayuntamiento ha acordado subvencionar a las Cofradías encargadas de organizar las fiestas de Semana Santa. Con el concurso de todos, se espera que éstas resulten brillan-

Nuestra Aviación sigue auxiliando a los defensores del Santuario de la Cabeza

Sevilla, 18.—Nuestros aviones han volado hoy sobre el Santuario de Santa María de la Cabeza, socorriendo a los sitiados y bombarexisten en las proximidades.

Se teme huelga en Polonia

Varsovia, 19, - Se acentúa en la Alta Silesia el peligro de huelga general. Los obreros han aceptado el control del estado para resolver el conflicto, y el ministro de Induséste no se produzca.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27 TOLEDO

En Valladolid se preparan La F. A. I. se niega en Barcelos millones que atesora

Salamanca, 19. - La F. A. I. de Barcelona atesora monedas de plata y billetes por valor de unos 80 millones y a pesar de las gestiones realizadas por la Generalidad, se niega a poner dicha cantidad en circulaciún, guardándola en sus cajas o donde sea.

La situación en Barcelona es bastante crítica y el Gobierno de Companys se ha visto obligado a pagar sus deudas, y a los milicianos que combaten en el frente rojo, con billetes editados por la Generalidad, lo que aquellos rechazan y se niegan a cobrar en otra modeando las posiciones rojas que neda que no sea la que circula en la zona roja.

> **TODOS LOS MUEBLES** ARTISTICOS DE LAS **CASAS ELEGANTES** SON DELLA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

Café Suizo

Se necesitan camareros y empleados de mostrador que sean jóvenes con buenos informes y sabiendo su obligación.

APUNTES

«Sólo sé que no sé nada»

Juraría que Sócrates escribió su gran frase pensando en estos apuntes.

Porque hay veces que la gran nariz—tan grande como la frase del sabio griego-del redactor encargado de estos apuntes bucea en el marco de esta ventanilla de El Alcazar y sólo encuentra una frase para transcribirla:

Sólo sé que no sé nada.

Y si vientos amargos de Francia hieren su pituitaria con la triste experiencia que se les avecina, quizas sea el dolor de la testarudez humana el que se le haga escribir desalentado:

Sólo sé que ns sé nada.

Y si la lluvia interrumpe operaciones, y si el telégrafo seempeña en imitar al docto heleno, y si por más que busque, huela y bucée, no sepa de qué tratar en los apuntes..., entonces,-contad si son catorce y está hecho-tendrá que escribir:

Solo sé que no sé nada.

VICENTE MORENO

FERRETERIA - - QUINCALLA HERRAMIENTAS - BATERIA DE COCINA - CLAVAZÓN, ETC. MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

El Congreso de la C. E. S. O. en Burgos Casa Díaz

Asisten a él 130 delegados de las Federa- vistas a que esta información se ciones provinciales en representación de más de 60.000 Sindicatos de las provincias liberadas

Burgos.—Convocado por el Co-|del acta, se procede a la presentamité Nacional Circunstancial de la ción de las cartas credenciales por Confederación Española de Sindi-los delegados asistentes, y se pasa catos Obreros (C. E. S. O.), se a nombrar los cargos de la mesa celebró, en Burgos, un importante del Congreso, siendo elegidos por Congreso nacional, al que asistie- unanimidad los siguientes: Presiron 130 representantes de las Federaciones obreras, estableciendas Iladolid; adjuntos, Crescencio en 22 provincias de la España liberada.

A las once de la mañana declara abierta la sesión el presidente del Emilio Soriano, de Avila.
Comité nacional, compañero Martí
Todos los puntos del o trascendental para la C. E S. O.

La presidencia presenta al señor Aráuz de Robles, quien concurre como representante máximo de la Obra Nacional Corporativa, que en bellos términos saluda a los presentes, animándolos a seguir laborando por la nueva España.

La presidencia hace resaltar la situación porque atraviesa la orlganización, y declara que, según das estadísticas remitidas por las iversas provincias liberadas, los cuadros sindicales han aumentado en considerable número.

Termina elogiando la figura del Generalísimo Franco y al glorioso movimiento salvador de la Patria, al cual la C. E. S. O. prestó su colaboración más entusiasta y decidida desde el primer momento, como lo demuestra los miles de afiliados que hoy luchan como voluntarios en los diversos frentes de combate.

Seguidamente se entra en la orden del día, y previa la aprobación

dente, Eduardo Fernández, de Va-Fuentes, de Salamanca, y Darío López, de Logroño; secretario, Alejandro Rafael, de Orense, y Todos los puntos del orden del

Olucha, quien comienza saludando día fueron interesantes en extrea los reunidos, agradeciéndoles su mo, pero los que más se destaasistencia a este acto de interés caron por su importancia fueron «La posición de la C. E. S. O. ante el cuestionario oficial» y «Adhesión a la Obra Nacional Corpo-

Sobre el primero se dió lectura a la información que hizo en Salamanca el Comité Nacional Circunstancial, ante la Delegación de Trabajo de la Secretaría General de su excelencia, contestando a un cuestionario que dicha Delegación envió a la C. E. S. O.

El compañero Martí Olucha manifestó que se había convocado a las organizaciones provinciales para reunirse en Congreso con

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos -Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.-TOLEDO

diera de común acuerdo con todos, pero que, dado el poco tiempo que señalaron para contestar, cha, losé Cuadrado, Campos, de no había medios de poder celebrar lo antes.

El Congreso aprobó la citada in formación por unanimidad, felicitando calurosamente al Comité, pues había recogido fielmente el criterio de todas las organizaciones de la C. E. S. O.

Se acuerda asimismo confirmar la adhesión, en principio, de la C. E. S. O. a la Obra Nacional Corporativa, previa la firma de los correspondientes documentos, para lo cual fué autorizado el Co-

Se acordó también remitir tele-

HOTEL «LA ESPAÑOLA» Plaza Constitución, 5 - Telf. 202 TALAVERA DE LA REINA

ALPARGATAS Y ZAPATILLAS FELIX BOLAÑOS BOPITOS

Imagen, 12

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUE-TES, LOZA y CRISTAL

Viuda de Heliodoro Martín COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Durante el curso de los debates. destacaron en brillantes intervenciones los compañeros Martí Olu-Zaragoza; Lopez Ares, de Sevilla;

Crescencio Fuentes, de Salamanca, y delegados de Logroño y otras provincias. También se da cuenta por los delegados de la marcha de la suscripción nacional abierta por los organismos de la C. E S. O. en sus respectivas provincias y de la generosidad con que todas las clases sociales han respondido en

muchas de ellas, encareciendo el presidente del Comité nacional a todos los presentes que, ante la proximidad de la entrada del glorioso Ejército nacional en Madrid. gramas de saludo y adhesión a los activen en lo posible dicha susgloriosos generales Franco, Mola, cripción, para que los fines pro-Queipo de Llano y gobernador gepuestos de socorrer a las viudas

Almacenes v huérfanos de nuestros compañeros asesinados por los marxistas se cubran en la cuantía a que estas pobres víctimas son acree-

> Por último, se leyeron, en medio de un gran entusiasmo, las conclusiones elevadas a S. E. el jefe del Estado, Generalisimo

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

TOLEDO

Lucas Prieto Carballo

Almacén de tejidos

CONSTITUCION, 10 y 11 Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

ANGEL DIAZ

Frutas selectas de todas clases Tendillas, 6 - TOLEDO

"LA PAZ.

:-: TEJIDOS :-:

:-: PAQUETERIA :-:

TALAVERA DE LA REINA

Pidiendo el regreso del cardenal Segura

Telegramas cursados hoy:

Junta Carlista de Guerra de Alava ha tomado acuerdo sumarse petición Ayuntamiento Burgos pidiendo vuelta a España cardenal Segura, gloria nuestra y de la Iglesia.—Presidente, Echave Sustaeta

Asociación Católica de Padres de Familia de Alava adhiérese acuerdo Ayuntamiento Burgos solicitando vuelta a España cardenal Segura para bien de nuestra Religión y Patria.—Presidente.

EXTRANJERO Un acuerdo entre Francia y Méjico para ayudar a los rojos de España soviets presionan a Francia para que firme un convenio militar

La reina María de Rumanía se halla gravemente enferma de aviones, cañones, ame rra, para la España roja. Ese material será emb

Bucarest .-- Desde hace unos días | mente la causa del envenenamienuna gran debilidad cardiaca.

trataba de un envenamiento provocado por elementos criminales, pero ha sido descariada tal sospecha, ya que el informe de los médicos declara que la enferma sufre un ataque de gripe intestinal, que ha provocado una hemorragia interna.

El estado de la reina madre es grave, pero no desesperado.

A pesar de la declaración de los médicos, la Policía y otros elementos, practican determinadas averiguaciones y pesquisas, y las tropas han sido acuarteladas en todo el país en previsión de cualquiera eventualidad. Se ejerce una rigurosa censura en la Prensa, en la correspondencia, en los telegramas y en las conferencias telefóni-Conseio semipermanente.

Apenas cayó enferma, víctima de intoxicación la reina María, el viernes, los médicos de Palacio llamaron a dos especialistas, que continuan al lado de la reina. Es desde luego imposible saber explicita-

Joyería, Platería y Bisutería fina Orfebrería - Objetos para regalo Cubiertos de Plata y Alpaca ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

COMERCIO, 13 - TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Br chs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

se encuentra gravemente enferma, to, pero en los centros políticos no la reina madre María de Rumanía, se cree accidental ya que simultá-Los últimos despachos dicen, que neamente cayó enfermo con idén los médicos se muestran muy pe- ticos statomas el mariscal de la simistas, pues la enferma presenta Corte. Da también motivo de sos-En un principio se creyó que se envuelto el viaje de la reina María de Yugoeslavia a Bucarest junto al lecho de su madre. La reina de Yugoeslavia no hubiera abandonado sin motivo trascendental el lecho de su hijo el joven rey Pedro, quien padece influenza. La corte de Belgrado dió estrictas órdenes para mantener en secreto la enfermedad de la reina María de Rumanía y la Prensa de Belgrado guar-Isabel de Grecia.

Nueva York. - Noticias que se reciben de Méjico, dan cuenta de que entre los marxistas mejicanos ha producido gran disgusto el apresamiento del barco «Mar Cantábrico» por la escuadra nacional española.

Se sabe que los marxistas mejicanos, contando con el apoyo del Gobierno de Méjico, han preparado una nueva e importante expedición de aviones, cañones, ametralladoras, tanques y otro material de gue-

Ese material será embarcado a bordo del Motomar, y de otro barco cuyo nombre se ignora de momento. Ambos buques saldráa en breve de Veracruz; pero no irán a ningún puerto español, sino que des· embarcarán su cargamento, en puertos franceses, desde los cuales el Frente Popular francés, se encargará de transportarlos a la España roja, por la frontera franco-catalana.

Según informes que llegan de Méjico, este sistema ha sido adopta do, por haberse llegado para ello a un acuerdo entre los Gobiernos pechas el secreto con que se ha francés y mejicano, que de esta manera burlan los acuerdos de Londres y la acción de la escuadra nacional española. Es decir que Méjico procederá en la misma forma que lo está haciendo Rusia.

Presión soviética sobre el Gobierno francés

Londres.-El corresponsal del «Diario de Italia», telegrafía a su periódico:

«En los ambientes diplomáticos de Londres ha sido muy comentada la noticia de que el Gobierno ruso, desde hace algún tiempo, viene haciendo una fuerte presión sobre el francés, con el fin de indu cirle a firmar una convención militar, como complemento del acuerdo da el mayor silencio. Constante-político en vigor entre los dos paises. Se agrega que la presión soviémente junto al lecho están el rey tica tiene la forma de una especie de coacción (por la cual, si el Go-Carol y su hermana la princesa bierno francés rechazase el acuerdo militar, el partido comunista en Francia, recibiría la orden de pasar a la oposición»

policía francesa abre una información

mas y en las conferencias telefónicas. El Gobierno está reunido en secuestro de un miliciano que sirvió posición de París se proyectan en las Conferencias telefónicas. El Gobierno está reunido en serie de obras con los rojos españoles

co ajustador Georges Cherfix, que nenado por orden de Stalin, quien había servido en las filas marxis- sospechaba que el finado estaba tas españolas, como miliciano de en relaciones con elementos trotsuna brigada internacional, fué detenido y después secuestrado, por haber manifestado públicamente su opinión sobre el trato que se da a los combatientes por los dirigentes comunistas. La Policía ha abierto una información sobre este hecho.

Ha muerto el fundador de la Tcheka soviética

Varsovia.—Noticias de Moscú dan cuenta de que ha muerto repentinamente y en circunstancias sospechosa, Jean Lazis, uno de los miembros más antiguos de la Tcheka soviética. Lazis fundó la terrible Tcheka en 1918 en colaboración de Dershiski, y actualmente mantener la vigilancia del Kremlin.

Hay que terminar de raíz con el funesto

sistema de los exámenes por asignaturas,

delirio pedagógico sin igual en el mundo

que apareja dos lacras: el mercantilismo de los libros—al cual la Junta de Defensa

Nacional ha puesto afortunadamente

coto—y la imposibilidad de organizar una

sincera selección del alumnado. El cues-

tionario único que propugnamos - no el

texto único-sólo llenará una necesidad

pedagógica enlazado con un sistema de

exámenes lógico y humano. De otro modo

ni siquiera acabaría con el escándalo de

los libros de texto, ya que los catedráti-cos seguirían siendo árbitros de la situa-

(De la Confederación Católica de

Padres de Familia, en sus conclusio-

nes al Jefe del Gobierno del Estado

Normas para la nueva

ción con el examen.

Colombes (París). El mecáni-1 Se cree que Lazis ha sido enve-

Se verá París a doscientos cincuenta kilómetros

París. - Con motivo de la Ex- ris.

que la darán mayor atractivo. Una de ellas será la construcción de dos magnificos restaurants con las paredes totalmente encristaladas para su mayor visualidad.

Pero lo más importante que ha de hacerse es la instalación de una maravillosá iluminación, que en las horas de la noche se percibirán sus destellos a 250 kilómetros de Pa-

EN EL VATICANO

Numerosa reunión de cardenales convocada por el Papa

Parece que se trata de la organización de la Jerarquía católica en Etiopía

Roma.—A fines de la pasada semana, se reunieron en el Vaticano los cardenales pertenecientes a tres Sagradas Congregaciones: ia de Propaganda, Asuntos Eclesiásticos e Iglesia Oriental.

Entre todos pasaban de veinte los príncipes de la Iglesia allí reunidos.

Estaban acompañados de los secretarios de cada una de las mencionadas congregaciones.

Todos ellos se reunieron en las h bitaciones privadas del

Lo insólito del caso, llamó profundamente la atención en los medios vaticanistas.

Estas asambleas plenarias de varias congregaciones a la vez, son rarísimos y se verifican tan sólo para tratar asuntos de mucha importancia. La asamblea duró más de dos horas.

Aunque no hay ninguna declaración oficial, se da por seguro que se trató de la reorganización católica de Abisinia, asunto que evidentemente pertenece a las tres Congregaciones reunidas.

En el salón que ahora sirve de Estudio al Padre Santo, se había colocado una gran mesa frente al escritorio del Pontifice.

Esta reunión, además de su importancia por el asunto tratado, prueba el excelente estado de salud de Su Santidad.

Se agrava la situación en Palestina

Londres. - Según informan, se agrava la situación en Jerusalén, pues se han efectuado nuevos ataques, pero esta vez en sitios que hasta ahora estuvieron tranquilos

El control de las costas españolas

De Marruecos, de Alemania y de Italia, han salido los torpederos. Sobre las olas, bajo el cielo gris, se encaminan hacia España; van a perseguir el contrabando de guerra; hoy han montado la guardia. Por cuánto tiempo? Nadie lo sabe.

Noche y día estos pequeños barcos vigilan el su principal misión consistía en mar; desde el Bidasoa al cabo Busto los ingleses; de Busto a la frontera portuguesa, los franceses; a continuación los ingleses hasta el Cabo de Gata; los alemanes hasta Oropesa, al Norte de Valencia, y los

italianos hasta Port Bou.

En torno a Menorca, rondan los barcos italianos; los franceses alrededor de Mallorca e Ibiza y los ingleses vigilan las islas del archipiélago canario. ¡Noche y día!

¿Por cuánto tiempo? Los comandantes de los navios, nada saben.

Pronto, control completo

Comienzan a juntarse los controladores para la apiicación del control completo, que está muy pró ximo, cuestión de pocos días; algunos torpederos partirán en seguida para reforzar la vigilancia. Los jefes de escuadrilla, en su puesto, organizan los servicios de vigilancia.

Pasajeros controladores

El control no se ejercerá más que para la vigilancia de las costas.

Todo navío de comercio destinado a España, deberá previamente hacer escala en alguno de los puntos designados para la comprobación de cargamentos, que en Francia son Verdon, Marsella, Brest, Orán; para los extranjeros las Dunas, Gibraltar, Funchal y Cagliani. Francia ha reclutado 420 controladores, que son, en su mayor parte, oficiales de la reserva, antiguos capitanes de larga

Los navios patrulladores, serán avisados por T. S. H. del nombre de los barcos controlados, del punto de partida y del puerto a que se encami-

Diálogo en el mar

Tan pronto como se perciba en el horizonte la presencia de un barco, el patrullador se dirigirá hacia él para interpelarle. la conversación se tendrá por medio de banderas.

-Izad la bandera. ¿Cuál es vuestra identidad? preguntará el oficial de cuarto.

Si se trata de un barco no controlado todavía, el patrullador le mandarà volver inmediatamente a uno de los puertos de control. ¿Y si el barco navega con nombre supuesto?

El patrullador deberá solamente advertir por

T. S. H. al Comité de Control.

El Gobierno del barco recalcitrante será avisado, el cual tomará medidas contra el falsificador; el consejo del patrullador no estará más sin valor.

La eficacia del control

De día, la vigilancia podrá ser bastante eficaz; la velocidad de un torpedero es doble de la de un barco, aun muy rápido, y desde el puente del primero la vista alcanza, en tiempo normal, un radio de diez millas.

Por el contrario, durante la noche la vigilancia tiene que ser muy deficiente; navegando con las luces apagadas, un barco puede sortear los puntos iluminados por los reflectores, que no alcanzan más allá de 2.000 a 3.000 metros de distancia.

Los Gobiernos que han firmado el acuerdo de no intervención, están obligados a imponer sanciones severas a los infractores; esto es indispensable para la eficacia del control.

¿Tendrán esa energía? El tiempo lo dirá.

La vida en Toledo | En solemne procesión es trasladasu tradicional hornacina la popular El el Cuartel de Pelayos se celebró ayer el recreo Virgen de los Alfileritos famillar, que se vió concurridísimo

Emocionante discurso del Jefe Nacional de Radio, señor Muñoz de Aguilar

En el Cuartel de Pelayos se celebró ayer, a las cuatro y media de la tarde, el anunciado recreo familiar. La amplia nave estaba cuajada de boinas rojas y de gorros militares especialmente de la Legión. En la presidencia, el señor Muñoz de Aguilar, Jefe Nacional de Radio. En la plataforma, y rodeando al retrato del Caudillo, las banderas española y del Requeté. Junto al piano, el coro de Margaritas, que abrió la fiesta con su magnifico himno, maravillosamenie interpretado, ejecutando la parte de piano doña Carmen Carrillo.

Ante los insistentes aplausos de la concurrencia, el distinguido

grupo de Margaritas hubo de bisar el número.

À continuación los señores Miner, Lanzarot y Sales recitaron poesías patrióticas de don Estebau Granullaque, labor que fué premiada con numerosos aplausos. Entrel as poesías, el barítono señor Ruiz acompañado al piano por el señor Abián, cantó con su portentosa voz la romanza del Sembrador, de Jacinto Guerrero, y el canto a la Espada, del Huésped del Sevillano.

A continuación, don Emiliano Segura, que había pronunciado a manera de prólogo unas elocuentes palabras al principio de la reunión, anunció a don Julio Muñoz de Aguilar.

Discurso del Jefe Nacional de Radio

El ilustre señor Muñoz de Aguilar pronunció un elocuente discurso bajo tres epígrafes, que con magistral acierto tituló: Los tres dolores: dolor de Toledo, dolor de España y dolor de la Virgen. Dolor de Toledo por tantas iglesias profanadas, por el Cristo de la Vega, por el Cristo de Mena, por el San Francisco robado, por el dramatismo deshecho de tantas imágenes que paseaban su arte y su emoción en los pasos de la Semana Santa. Por la agonía sublime expresada en el Cristo de la Expiación, bajo las estrellas y en el silencio acogedor de las calles toledanas.

Dolor de España. No quiero que se me olvide nombrar a un ausente. Aquel cuyo nombre va unido a Toledo. Sin decirlo habéis adivinado de quién hablo: del cardenal Segura. Y no lo digo por satisfacer a su hermano, que está aquí entre nosotros y connosotros. Lo digo de corazón. Y repito ahora, como dije en mítines y conferencias, cuando hablar en público era peligroso como estar en las trincheras, que el cardenal Segura tuvo la elegancia de pasear por Roma, como Cisneros su sayal, no la púrpura, sino la sotana raída de un cura de aldea

Y dolor de la Virgen herida por siete puñales.

Aquí la elocuencia del señor Muñoz de Aguilar tomó alas de inspiración y dramatismo. Los siete dolores de la Virgen pasaron ante nuestros ojos con maravillosa realidad de cuadro vivido. Imposible seguir al ilustre orador en este párrafo elocuentísimo.

Señor: por el dolor de España, por tantos hogares vacíos, por tantos sufrimientos, por el sacrificio de los que cayeron con la

sonrisa en los labios, dános la paz.

Y algo más. Sé Tú nuestro Rey. Reina, Señor, en los corazones y en los cerebros, en el taller y en el aula, en el Ejército y en la Marina, en el Requeté y en la Falange. Que el sol de España, Señor, alumbre siempre el mundo.

El jefe nacional de Radio, señor Muñoz de Aguilar, que fué interrumpido numerosas veces con efusivos aplausos, oyó al terminar su elocuentísimo discurso una formidable ovación.

celebración de la festividad de San

Asistieron las autoridades, diversas representaciones, algunas milicias y numeroso público.

La «falla», de unos tres metros de altura por cuatro de ancho, representabael Miguelete valenciano, a cuyo pie un legionario clavaba su bayoneta en el vientre de un dragón que simbolizaba el Frente roio. Otros adornos eran los emblemas de la Legión, Regulares, Requeté, Renovación y Falange, y doce caricaturas de los principales jerifaltes marxistas.

El conjunto era magnífico. Su construcción fué dirigida por el señor López Ayllón, y en ella colaboraron algunos artistas valencianos y el requeté don Julio Cabrera, autor de las ingeniosas y artísticas caricaturas.

del Instituto de Toledo, don Eduar do Juliá, pronunció un interesante dedores.

Una "falla,, en Zocodo-ver con moivo de la discurso en el que se refirió, en primer, a la tradición de las «fallas» valencianas. Contrastó el fuego de redención que, según la costumbre levantina había de levantina, había de consumir la El Alcázar de Toledo es el símbolo lestividad de San José falla, con el fuego marxista, destructor de monumentos artísticos tructor de monumentos artísticos Ayer mañana, en Zocodover, sué que eran legado de los siglos y patrimonio de la Patria, y después de aludir a los ríos toledano y valenciano que tienen su nacimiento en Albarracín, terminó deduciendo provechosas enseñanzas patrióticas aplicables a las actuales circunstancias.

> Después el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Rivera, que asistía al acto en representación del gobernador, pronunció otro discurso muy elocuente en el que glosó los temas de Fe, Patria y Familia, que son los grandes valores valencianos evocados por las «fallas».

Durante todo el día, infinidad de personas desfilaron por Zocodover para contemplar la interesante «falla», de la que el público hacía muchos elogios, y al atardecer, luego de desfilar un grupo de lindas señoritas ataviadas con trajes típicos, se efectuó la quema de la En el acto inaugural, el director | «falla» ante una gran muchedumbre que lienaba por completo los alre-

En la iglesia de San Nicolás se de la Sillería, Plaza de Zocodover, elebró ayer, con toda solemnidad, último día del novenario a Nues-Plaza de San Vicente y Alfileritos. celebró ayer, con toda solemnidad, el último día del novenario a Nuestra Señora de los Dolores.

A las ocho de la mañana, tuvo lugar una misa rezada, en la que comulgaron numerosos fieles.

Por la tarde, a las seis, se celebraron los cultos que vienen realizándose durante el novenario, oficiando en la bendición con el Santísimo el reverendísimo señor obispo auxiliar del Arzobispado, doctor don Gregorio Modrego.

Terminados estos actos, se organizó la solemne procesión con la Virgen de los Alfileritos. El número de fieles que llenaban la iglehubieron de esperar fuera por insuficiencia del templo.

Al salir la imagen de la iglesia, la banda de la Academia de Infan tería, que dirige el maestro Martín Gil, interpretó el himno nacional.

Abrían paso a la procesión quinientas damas toledanas, entre las que destacaban las Margaritas de nuestra ciudad, que marchaban en perfecta formación. Seguidamente la Virgen de los Alfileritos, llevada en andas por los Requetés. A continuación, el reverendísimo señor obispo auxiliar del Arzobispado, doctor don Gregorio Modrego; el gobernador civil, señor Cirujano; el comandante señor Martínez Simancas, en representación del gobernador militar; el alcalde, don Fernando Aguirre, y numerosas comisiones y representaciones públicas y privadas.

La banda de la Academia interpretó durante el trayecto diversas marchas. Cerrando iban los Pelayos en perfecta formación, que desfilaban con bandera y armamento y banda de tambores.

da procesionalmente por las calles vación de nuestra Patria.

En las calles del trayecto se encontraban congregadas numerosas personas, que prorrumpían con vivas a la venerada imagen y a España. Los balcones ostentaban colgaduras y banderas de los colores nacionales.

Al llegar la milagrosa imagen a la calle de los Alfileritos, la multitud congregada prorrumpió en constantes vitores, que fueron acallados por la interpretación del Himno Nacional por la banda de música de la Academia, al mismo tiempo que la sagrada imagen era sia se vió aumentado con los que colocada en su tradicional lugar por el ilustre canónigo don Francisco Vidal, Seguidamente fué cantada por los fieles la Salve popular; terminada ésta, el señor obispo auxiliar, doctor Modrego, dió la bendición a todos los fieles.

Centenares de personas asistieron a la solemne procesión de Nuestra Señora de los Alfileritos, Manos sacrílegas la arrebataron; centenares de fieles, entre los que destacan no pocos de nuestros heroicos soldados, la vuelven a su lugar. Ha constituído en nuestra ciudad tan solemne procesión, un acto de gran espiritualidad.

Toledo, con la liberación de la ciudad, recupera sus tradicionales características.

Los admiradores de nuestra ciudad no pasarán ya por la calle de Alfileritos sin oir la célebre tradi ción, y los jóvenes toledanos, desrán con depositar el característico alfiler, sino que estamos seguros No dude usted; es el mejor y más que sabrán implorar una plegaria La milagrosa imagen fué pasea- a la milagrosa imagen por la sal- léfono 76.—Talavera de la Reina.

Sección Religiosa

DIA 20

SANTORAL. - Santos Nicetas. Wulfrano, Culberto, obispos: Ambrosio, Arquipo, confesores; Pablo, Cirilo, Eugenio, José Alejandra, Claudia, Juliana, Fotina, Víctor, Anatolio, Parasceves, Ciriaca, Eufrasia, Eufemia. mártires.

Ayuno.

Iglesia de San Ildefonso.—Por la mañana, misas a las siete, siete y media, ocho y nueve.

El domingo 21, a las siete y cuarto de la tarde, comenzará en esta iglesia el tríduo de Ejercicios para todos los niños de Toledo.

Y el Jueves Santo, a las nueve. será la Comunión Pascual.

Santa Leocadia.—Por la maña. na, misas a las ocho y diez.

Por la tarde, a las seis y media. Exposición, Rosario, Sermón Salve.

Padres Carmelitas - Por la tarde, a las seis, Salve cantada. Domingo de Ramos. - A las nue vc, misa rezada, bendición y distri-

bución de ramos. Por la tarde, a las seis, Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario, plática por el Padre Evaristo de la Virgen del Carmen, y Reserva,

illige usted comer bien? En el Restaurant BAR METRO de ahora, cuando pasen por la Magníficos comedores :-: Servicio mencionada calle, no se contenta- a la carta :-: Gran surtido en fiambres

económico. San Francisco, 2. Te-

El conde de Peromoro dicta instrucciones para la visita del Alcázar

El ilustre conde de Peromoro, conservador del Alcázarde Toledo, ha publicado las instrucciones que damos a continuación para mejor conservación de los restos del glorioso monumento. Y, honrándonos, ha elegido, para custodia permanente del Alcázar, una guardia de Requetés. Ellos, como supieron defenderlo en horas cruentas de asedio, procurarán ahora con máximo celo cuidar de sus restos. Una buena jornada de éxitos e iniciativas auguramos al conde de Peromoro, que comienza su labor bajo los mejores auspicios.

de la unidad e independencia de la Patria, después de los desafueros cometidos por la barba-l

Cada sillar, cada ladrillo, cada elemento que forma parte de su construcción, de su mobiliario o de los restos de la lucha allí entablada, debe ser una reliquia, no sólo para los españoles, sino para todas las personas de orden de la Humanidad entera, conocida como es la gesta de sus 1.670 defensores y habitantes, que han soportado durante se tenta y dos días el bárbaro asedio, y de las cuales ochenta y cuatro han sucumbido glorio samente.

No debe chocar, por tanto, a cuantas personas visiten este monumento nacional, que dicte las medidas más convenientes para conservar las reliquias a mí confiadas, esperando del patriotismo y cultura de nacionales y extranjeros las sigan con todo rigor, y así contribuirán a la conservación de estas ruinas, hoy admiración del mundo.

INSTRUCCIONES

1.ª Sólo estará abierto al púpor la manana y de ires a seis por la tarde.

2.ª Los visitantes se reunirán en la sala de espera, y cada media hora, acompañará a los allí reunidos un empleado, que les enseñará todo lo notable de las ruinas y explicará lo allí acaecido.

3.ª No se permite sacar ningún objeto del Alcázar y sus alrededores, ni tomar vistas fotográficas del interior.

4.ª Las autoridades, los generales del Ejército y los laureados de San Fernando, tienen libre acceso a todas las dependencias, sin tener que someterse a los dos primeros puntos de estas instrucciones, rogándoles atiendan lo que concierne al tercero, en atención a la conservación de este monu-

Toledo, marzo de 1937.-El conservador del Alcázar de Toledo, Conde de Peromoro.

La festividad de San José en las, Hermanitas de los Pobres

Siguiendo la tradicional costumbre, en el establecimiento benéfico de las Hermanitas de los Pobres se celebró en el día de ayer, con toda solemnidad, la festividad de su Patrono.

Por la mañana, se celebró en la capilla una misa de Comunión general, en la que comulgaron todos los ancianos y religiosas del bené fico establecimiento.

Durante toda la mañana, hasta la hora de la comida, los ancianos y ancianas recibieron multitud de blico el Alcázar, de diez a una por la mañana y de tres a seis didamente.

A las doce fueron nuevamente obsequiados con una espléndida comida, que sirvieron distinguidas señoritas de nuestra ciudad.

La comida fué servida con arreglo al siguiente menú: Sopa, potaje a la esp**añola, pescado** y huevos fritos, pasteles, café y cigarros.

A las cuatro y media de la tarde, se celebró un aclo religioso, siendo expuesto Su Divida Majestad y rezándose el rosario y mes del Glorioso Patriarca. A todos los actos asistieron gran número de fieles y protectores del benéfico establecimiento, merced a cuya generosidad, los ancianitos han podido celebrar un año más, con toda brillantez la festividad de su Glorios Patrón.

> BAR CENTRO PEDRAZA Y FERNÁNDOZ

Plaza del Generalisimo Franco Talavera de la Reina

INFORMACION GENERAL

UN GENERAL INGLES

QUE FRANCO TIENE LA VICTORIA SEGURA

Londres, 19.—El general Sir Walter Maxwel Scott, ha hecho re- | Ha llegado a Barcelona un cientemente declaraciones a la prensa hablando de la guerra civil es pañola, en las que afirma que el general Franco tiene la victoria asegurada desde hace ya mucho tiempo. Después de recorrer el territorio de la España nacionalista—ha dicho el general inglés—he podido dar-llona un tren de 25 unidades conme perfecta cuenta de que al lado del Caudillo Franco se agrupa con sólida unanimidad la opinión más sana del país. Todo es disciplina y orden en las regiones ocupadas por el ejército; a diferencia de lo que gón. No se dejó pasar a la estaocurre en la parte roja donde las disciplina, la organización y hasta ción ni a los familiares de las víclos víveres faltan ostensiblemente.—A. Z.

En Rusia siguen las deportaciones en masa a Siberia

Leningrado, 19.—Cientos de de-

tren de heridos de Aragón

Barcelona, 19.-Llegó a Barceduciendo heridos del frente de Ara-

El ministro rojo de Agricultura sigue representando la comedia de engañar a los labradores

Valencia, 19.—El ministro de Agricultura ha publicado una nota portados, acusados de boicot al oficiosa recomendando a los agricultores cultivos de verano. Les recorégimen comunista, han salido mienda que siembren grano en los terrenos de secano, y guisantes, ayer de Leningrado hacia Karelia, habichuelas y patatas en los de regadío. A los cultivadores arroceros al Este de Siberia. Van destinados les dice que realicen urgentemente la preparación adecuada del terrea campos de concentración y serán no, pues todo el arroz se necesita. El ministro de Agricultura no dice empleados en trabajos forzados en cambio a los agricultores que les requisará todas sus cosechas en para la repoblación forestal.-A. Z. cuanto llegue el momento oportuno.—A. Z.

Es asesinado un miembro de la Junta de defensa de Madrid |

Madrid, 19.—Se tienen noticias de que hace unos días fué asesinado en Madrid, Domingo Rodríguez Oterino subdelegado de transportes y miembro de la Junta delegada de defensa de la capital. El atentado se cometió en un parque de automóviles de las Delicias, cuando Rodriguez Oterino trataba de resolver un conflicto de su ramo. La llegada del subdelegado no fué bién recibida por los operarios del parque y enseguida surgió una violenta discusión. Uno de los obreros montó su pistola y disparó sobre Rodríguez Oterino que quedó muerto en el Dicho individuo militó en las filas acto. Durante algunos días se silenció ei asesinato. -A. Z.

liano en España, en Valladolid

Valladolid la esposa del embajador italiano cerca del Gobierno Franco.

Visitó los hospitales prodigando palabras de aliento a los soldados heridos que la vitorearon a su sa-

Los obreros franceses no obedecen a sus organizaciones

París, 19.—A pesar de las órdetivo de los últimos sucesos, los no Largo. obreros, en plena indisciplina, desserie de huelgas parciales.—A. Z. ocurrieran.

La señora del embajador ita- | Más de 2.000 niños españoles a Rusia

París, 19.—Más de 2.000 niños. hijos de milicianos rojos de Astu· Valladolid, 19.-Ayer estuvo en rias, han sido embarcados en Bilbao y Santander con dirección a Riga. De allí pasarán a Rusia.

Son ya varios los miles de niños españoles que han sido conducidos a diversos países siguiendo las órdenes del tenebroso gobierno

Manifestaciones tumultuosas contra el Gobierno de Largo

Barcelona, 19. - En Barcelona

Ante el temor de mayores males,

Detalles del asesinato del delegado de Transportes de Madrid

Madrid, 19.-En su servicio de Prensa, la emisora madrileña da noticia de que hace varios días fué asesinado Benito Rodríguez, delegado de Transportes e individuo de relieve de la Junta de Defensa. anarquistas, y ahora estaba al servicio del partido comunista, Se trata de un elemento peligrosísimo, pues siempre actuaba clandestinamente, y con la capa de anarquista servía al comunismo a través de la tenebrosa organización al servicio de la Unión Soviética, de la que fué presidente.

EDITORIAL

SAHUMERIO

Escribimos bajo la gratísima impresión que nos ha producido la devota procesión de la Virgen de los Alfileritos, tan típicamente toledana en su advocación y en su romántica leyenda, al ser re-puesta en su capillita mural de una de las calles también más netamente toledana.

El espectáculo ha sido emocionante y consolador.

Acto, sin alharacas de populachería y democracia, eminentemente popular por la participación espontánea y activa del verdadero pueblo, presidido por sus autoridades, que saben recoger oportunamente los latidos del alma popular, cuya representación dignamente ostentan.

Acto de reparación y de desagravio que a su virgencita ultrajada por unos malvados ha ofrecido en su día, en el clásico día de los Dolores, el pueblo todo de Toledo que empieza a restaurar las ruinas espirituales que en esta ciudad católica y mariana por antonomasia, causó el ciclón de la revolución.

Las notas majestuosas de la que fué Marcha Real y seguirá siéndolo cuando como himno nacional se rinda con él homenaje a la Divina Majestad o a la Reina del cielo, las cadenciosas de las marchas con que fué acompañada a su paso por nuestras calles y plazas, entre el silencio majestuoso y suplicante de la muchedumbre que se apiñaba en las aceras, los cánticos sagrados y las fervientes plegarias de la otra muchedumbre de devotos que la escoltaban, nos parecía que iban pacificando el ambiente enrarecido y denso que habían dejado en nuestra ciudad dos meses largos de blasfemias y groserías, de desenfreno y de crímenes; en una palabra, del más repugnante libertinaje.

¡Qué bien resonaban en la angostura de galería de catacumba de la calle de la Sillería y en la anchura de ágora de Zocodover aquellas alabanzas de «bendita Tú eres entre todas las mujeres» y aquella plegaria de «ruega por nosotros pecadores» y aquellos aclamaciones remansadas en los cristianos pechos de los toledanos que desbordaban por los labios trémulos de emoción en cataratas de ovaciones, a la que es seguirá siendo más cada día, «Patrona y Reina y Madre de Toledo»!

Divino sahumerio el de la devota procesión de la Virgen de los Dolores, bajo la advocación popular de los Alfileritos, que ha purificado el ambiente de nuestra ciudad, saturado de blasfemia y de iniquidad.

Por este camino Toledo vuelve a encontrarse a sí misma y a engrandecerse con la grandeza que la hizo un día admiración del mundo.

EL ALCAZAR

El Japón rechaza una petición inglesa sobre armamentos

Londres dicen que el Japón ha Artillería naval, lo que ha suscitado temores en la opinión británica. obedecen a sus sindicatos y no se se dejó en libertad a la multitud Se habla de que se trata de ir dereintegran al trabajo. La huelga para que dirigiera al Gobierno to- rechamente a la construcción de general se ha desarticulado en una|das las palabras gruesas que se le|unidades navales, sin limitación de armamentos.

reciente Encíclica a los obispos

Ciudad del Vaticano, 19.-Su Santidad ha enciado a todos los obispos del orbe una copia de su reciente. Encíclica «Divini Redentoris». Combate en ella al comunismo que, basado en el comunisma más abyecto, niega el espíritu y trata de arruinar la civilización cristiana San Sebastián 19.—Informes de destruyendo los principios morales.

Los terribles efectos de esta doctrina, que aspira a desarrollar en nes dadas para que cesara la y Valencia se han celebrado mani- acordado no acceder a la petición los hombres las bajas pasiones, se muestran bien patentes en Méjico, huelga general declarada con mo- festaciones en contra del Gobier- linglesa respecto al calibre de la España y Rusia, desgraciadas naciones donde el monstruo se ha cebado alevosamente.

No hay que ignorar que las sociedades humanas deben buscar principios más sólidos que los que el actual liberalismo nos ofrece. Estos principios se encuentran en un buen entendido corporativismo.

Su Santidad se dirige a todos los católicos y creyentes para restablecer el principio de Justicia Social según las enseñanzas de Nuestro Señor Jesucristo,

Tras una reja sevillana una Virgen de Toledo

Por L. MORENO NIETO

Si llegáis desde el paseo del Miradero a la plaza | de Zocodover y torcéis a la derecha, os encontrais con una calle estrecha y corta, que a mí me recuerda a los gremios medievales porque llaman de la Sillería. Ella os conduce a otra de rápida pendiente que tiene, como todas las de Toledo, algo de ensusño y de tradición, de poesta y de leyenda, que se deja traducir en forma de flores y escudos heráldicos, que se asoman atrevidos por entre los enrejados balcones, y se ostentan orgullosos en el frontal de las puertas principales de las casas que la forman.

Hoy hubo fiesta en esta calle y la alegría se desbordó en forma de colgaduras de dos colores que el viento acariciaba con cariño de enamorado.

Sabed el motivo: Una Virgencita de los Dolores ha sido repuesta en su antiguo altar. Altar, que más bien es reja sevillana empotrada en la pared, detrás de la cual se escondió durante siglos esta imagen, que fué violentamente arrancada por los expoliadores que bajaron de las llanuras esteparias de la Rusia soviética con afanes de sangre y destruccion, pendientes del alma.

No sé cómo, pero seguramente de modo providencial, volvió a caer la imagen en manos de cristianos, y hoy quedó otra vez instalada como Reina

de la calle a la que dá nombre.

No os dije que a la pequeña Virgen Dolorosa la llaman la Virgen de los Alfiteritos, y que este nom-bre debe su origen al callado deseo de las mocitas de Toledo, que, lo mismo que rezan una novena a Don Carlos de Borbón ha personas. San Antonio para que las busque un novio, depositan disimuladamente un alfiler al pie de esta Virgen, acompañando su petición con una plegaria que más bien sale del corazón que de los labios.

Más no es el rasgo piadoso, desviado y frívolo el que mueve hoy nuestra pluma. Es otra lección la que aprendemos: la piedad honda y conscientemente sentida y practicada por nuestro pueblo, que le lleva a restaurar sus más viejas tradiciones, sus más sentidos amores, cuando fueron hollados o despresentimientos.

Por eso os dígo, que en esta tarde fría y lluviosa de marzo me ha parecido ver el alma cristiana de España, en el hecho minúsculo de la restauración de los Alfileritos de Toledo.

Toledo, marzo de 1937.

Gravísimos sucesos en la En Madrid ya no tienen ni frontera ruso-manchuriana

Moscou, 19.— En la frontera ruso-manchuriana han ocurrido ayer gravísimos sucesos. Con motivo de una violenta discusión sobre supuestas violaciones de territorio, se entabló un fuerte tiroteo entre los soldados de uno y otro lado.

llegado a San Sebastián

su esposa e hijos.

agua

Madrid, 19.-Ha empezado en Madrid el racionamiento del agua, Como primera medida se han cortado las acometidas a las casas particulares.

La distribución se hará a base de tres litros por familia de cuatro

Las autoridades han publicado San Sebastián, 19.—Ha llegado un bando diciendo que este racioa San Sebastián el infante don namiento es transitorio y obedece Carlos de Borbón, acompañado de la la contaminación de ciertas tuberías.

Se acentúa el régimen de terror en toda Cataluña

Barcelona, 19.—Continúa en toda Cataluña el régimen de perseciados por gentes extranjeras de naturaleza o de cuciones y registros. Las detenciones están a la orden del día. La vida se hace imposible para los no afiliados a la F. A. I. Con la sospecha de pertenecer a la quinta columna, son encarceladas numerosas personas. Muchas de las detenidas han desaparecido sin dejar rastro. Sus familias hacen investigaciones inutilmente para procurar hallarlas. de una Virgencita en una reja sevillana de la Calle Ayer mismo, en una redada de los grupos policíacos de la F.A.I., fueron encerrados en la cárcel más de 50 individuos que no habían cometido delito alguno.—A. Z.

El único aceite que sustituye con ventaja a el LINAZA

DE LA CASA SER, S.

Garantizado para pinturas biancas

Plaza de San Fernando, 14.—Tef. 26480.—Sevilla (Producto Nacional) Agente en Toledo: SANZ DE LA CRUZ.-Redacción de "EL ALCAZAR,,

OBRA NACIONAL CORPORATIVA

Asombra pensar cuanta obra maléfica se ha realizado en el mundo al socaire de esta sufrida clase social para quien solo el cristianismo predicó la doctrina del amor y la fraternidad. Explotando sus almas sencillas y en exceso infantiles, se les hizo añorar paraísos inexistentes para así captar su voluntad y moviendo con acierto y malicia insuperables esta formidable palanca, se produjeron las catástrofes que más asombro y terror han causado, de las que es un ejemplo la que hoy padecemos en España.

Entre todos los cerebros puestos al servicio de tan mala causa, ninguno tuvo tan desdichada fortuna como el siniestro Carlos Marx. Todos procuraron sembrar el odio en la clase de trabajadores, pero Marx fué el verdadero azote de la humanidad que con su grito de guerra «Proletarios de todos los países, unios», hizo fructificar la mala semilla y ahogó en sangre a aquellos mismos a quienes exteriormente aparentaba proteger y en el fondo de su alma, dado que la tuviera, despreciaba v califica ba en forma despectiva de «Canalla». Su recuerdo aparece en todos los cerebros con los caracteres más siniestros y la condenación que surge de todo pe-

El meior surtido

VINOS DE MARCAS YESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9 TOLEDO

ucas Sánchez y Delgado.

ABOGADO-PROCURADOR Armas, 26

- TOLEDO -

cho honrado es unánime contra ese aborto de infamia.

La vida espiritual es necsaria para todos porque el materialismo nos conduce al embrutecimiento y a la barbarie, pero en el trabajador, en el obrero, es más necesaria aún por que ese es su verdadero tesoro, y pri-varle de él es conducirle a la locura de la desesperación. Por eso nosotros, que condenamos los desafueros y tropelías a que se ha entregado, nos dirigimos a él con palabras de amor y misericordia, invitándoles a que con la dura lección de la experiencia abandonen un equivocado derrotero y elevando los ojos al cielo busquen en el perfecciomiento de su espíritu la reivindicación de su vida.

Se os ha predicado y vosotros habéis admitido como cosa cierta, que el patrono y el propieta rio eran vuestros enemigos, que os sometían a esclavitud para su l

EL OBRERO

provecho. Para que prosperasen estas prédicas absurdas, fué preciso que se os limitara el horizonte de visión a las cosas pu ramente humanas y caducas. El poseer un automóvil, el poder lograr un capricho material que produce placer momentáneo y hastio y pena una vez conseguido, era el cimbel maravilloso que heria vuestra retina y os producía vértigos. Nunca se os hablaba de vuestra alma, muy al contrario, se negaba la existencia de ésta y se os hacía pensar que érais materia de esímera vida que al no gozar intensamente de los placeres terrenos perdíais la ocasión única de ser dichosos. Meditando por un momento este desolador panorama, encontra-

mos explicación a los horrores de que érais autores inconscientes. Dios, en su bondad infinita, ha querido que se ponga de manifiesto el bastardo fin que persiguieron los que se llamaban vuestros conductores, de haceros servir de trampolín para lograr la pirueta de satisfacer sus apetitos, y hoy, con amargura en el alma, pero con el aprendizaje de la verdad, recomenzaremos nuestra vida dando el valor exacto a aquellas instituciones básicas y tradicionales que la débil mano del hombre no puede romper.

En la Comunión Tradicionalista, que basa la organización de la sociedad en los inmutables principios de la Doctrina Cris tiana, vosotros no sois meras fuerzas economicas, sois hijos de Dios y hermanos de los demás hombres, con los mismos derechos e iguales deberes, y además sois acreedores a un

poco más de amor que compense la minoración de bienes terrenos. Así, dignificados, con sentimiento de vuestro espíritu, tendréis verdadera conciencia de vuestra libertad y sin acudir a tópicos absurdos os sentiréis hombres. Olvidad el siniestro grito del odio que os inducía a separaros de otros hermanos vuestros conduciendoos a una verdadera esclavitud, y sustituirle por el lema del amor, que es el único capaz de producir bienestar y consuelo. No veáis nunca un enemigo que pretende explotaros en quien os da el nombre de hermanos.

Vuestro sagrado derecho a vivir se garantiza en nuestra Doctrina y si algún desalmado quisiera olvidarse de sus debe res, nosotros lo evitaríamos con sanción dura. No admitimos egoísmos de nadie y no prosperará el deseo insano de unos pocos que perjudique a los de-

EL SECRETARIADO DE TOLEDO

Conversación de un corresponsal de

guerra con treinta y cinco presos ingleses

Talavera de la Reina (De Meistress Packard, corresponsal de la United Press). - Visité ayer en la prisión de esta ciudad a 35 soldados ingleses que formaban parte de la Columna Internacional y fueron hechos prisioneros por las tropas nacionalistas.

Uno de los ingleses, de los más jóvenes, me dijo entre un encoger de hombros lleno de has!fo, que se encontraba aquí sufriendo sólo porque se le puso en la cabeza ir a París, cuyos «cabarets» nocturnos deseaba conocer.

Es claro que aceptó. Embriagóse de tal modo que había perdido la noción de las cosas. Cuando volvió en sí al día siguiente, estaba sin dinero, sin cartera, sin documentación.

«Y aquí estoy», concluyó el extraño rapaz. Hablé después con un cocinero de barco, un tal Granville Wiffan, de Seacombe Wallasey, Cheshire, que me contô así la manera cómo había ido a parar a aquella columna.

«Estaba parado y acababa de salir del Hospital, Era preciso ganarse la vida. Me hablaron de España, diciéndome que aquí fácilmente se encontraba trabajo, pues había escasez de gente. Confieso que nunca me pasó por la imaginación que se tratara de venir a combatir. Cuando, ya aquí, nos hablaron de hacer la guerra, todavia pensé que tal vez nos mandasen, a mí y a muchos otros compa-

ñeros, a la retaguardia de las trincheras para hacer cualquier trabajo, en el campo o en las poblaciones. Calcule usted cómo me quedaría, cuando, con repetidos discursos, metiendo por medio mucho «camaradas» y palabreo de «democracias» y cosas parecidas, vinieron a decirnos que era preciso combatir Cuando nos cogieron prisioneros, apenas llevábamos dieciocho horas en las trincheras del larama. Confieso que nunca me he visto en otra parecida. Llegué a no dar un cigarro por mi piel. Las bombas caían continuamente, y las balas silbaban sin cesar por encima de nosotros. Me eché a tierra con la cara en el fango, para no ver a mis compañeros que caían alrededor de mí, y para hurtar el cuerpo a cualquier bala que tuviese la mala idea de buscarme.

Escapé, pero si me veo libre de esta... No acabó la frase y mespidió un cigarro.

«Supongo que soy el único superviviente de los 700 ingleses que estaban en este sector.»

Casi todos dicen que se alistaron por estar en paro forzoso. A todos dí cigarros.

Estoy convencida de que todos pensarán como aquel que decía al despedirse:

«Si vuelvo a ver a nuestra vieja Inglaterra, no será este el rapaz que vuelva a meterse en aventuTejidos del Reino y Extranjero Sastrería de Militar. Eclesiástico y Paisano Especialidad en géneros de punto Aurelio López Martínez

(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)]

Las mejores CAZADORAS y las más baratas

> COMERCIO, 25 TOLEDO

OBJETOS PARA REGALOS CRISTALERIA Y PORCELANA

RELOJERIA :-: :-: BISUTERIA FINA

SEBASTIAN DIAZ-MARTA

APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO

Comercio, 10

TOLEDO

ANTONIO HIGUERUELA Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades

Cu tro C lles, núm. 4.—Toledo

NOTICIARIO

La bravura de los milicianos rojos al margen de las trincheras

Tenerife, 19.-La situación antihigiénica de Madrid lo denuncia, alarmado, el periódico «El Socialista» que publica un suelto en el que dice lo siguiente:

de todas las clases ha convertido a la capi a podredumi España en un inmenso estercolero. Las enfermedades secretas abundan de tal modo entre los milicianos rojos, que se da frecuentemente el caso de que ingreser en los hospitales esta clase de enfermos en una proporción tres veces superior a la cifra de milicianos heridos en los frentes de lucha, y esto es una vergüenza.

revestirá gran esplendor

Burgos, 19.—Se ha reunido la Junta organizadora del Santo Ensión del Viernes Santo revista este año un esplendor que supere a los anteriores.

para comunicarle el acuerdo de fueron fusilados. que la procesión recorrerá toda la ciudad.

acto religioso.

El Viernes Santo en Burgos | Contrabando de armas en el Marruecos español

Tánger, 19.—Han sido sorprentierro, acordándose que la proce- didos en la frontera de las zonas española y francesa de Marruecos varios indígenas cuando se dedicaban a pasar armas para distribuir-Se nombró una comisión que las entre las tribus del Protectorovisitará al arzobispo de la diócesis do español. Los contrabandistas

En el interrogatorio que se les hizo durante el Consejo de guerra También se acordó dirigirse a que les condenó manifestaron catelas autoridades civiles y militares, I góricamente que el armamento que así como a las milicias para que trataban de pasar les había sido presten su apoyo y colaboración al entregado en la zona francesa por agentes comunistas.

La:justicia es un mito en la zona roja

Madrid.-Acaba de ocurrir un hecho curioso y pintoresco que demuestra que en la zona roja la justicia es un mito.

Fueron detenidos seis individuos, a los que los rojos habían hecho guardias de Asalto, cuando se les sorprendió «in fraganti» dedicándose al robo.

Se los condujo al Tribunal popular donde habían de ser juzgados.

Mientras se celebraba la vista se produjo un enorme alboroto entre jueces, testigos y público y cuando se impuso el silencio observaron que habían desaparecido los procesados.

Después se supo que los elementos extremistas «colegas» de los «cacos» y aprovechados discípulos del Ministro de Justicia y pistolero García Oliver, habían preparado el formidable escándalo para que los deteni dos pudieran escapar.

Fotografía Lucas Fraile ZOCODOVER 9, - TOLEDO aliados los nacionalistas vascos.

En Bilbao fueron muertas hachazos 300 personas

París.—Varios prisioneros detenidos en uno de los barcos apresados en el Cantábrico por los nacionales refieren que en Bilbao no han cesado de celebrarse cultos en los templos. Pero como los mismos nacionalistas no se fían de sus aliados los marxistas y temen que los sacerdotes sufran algún atentado, siempre que se dirigen éstos a celebrar en alguna iglesia llevan la guardia de cuatro nacionalistas vascos

Bilbao presenta, además, un aspecto tristísimo. Aquella capital tan hermosa ha perdido todas las líneas de su belleza. En laz calles no se aprecia la animación de antes; el puerto se encuentra sin movimiento alguno de buques y en conjunto la ciudad industrial y fabril de ayer no es ahora otra cosa que un antro de tristeza y de callados remordimientos. Allí también se sabe que lo de Asturias fué una maniobra de los enemigos de los nacionalistas vascos de Bilbao; sin esos marxistas vendidos por completo a Rusia, no sería plaza que ofreciera resistencia a ser conquistada por las tropas de Franco.

Uno de los prisioneros dice que fué testigo de las andanzas del «Jaime I» por las costas del Norte. Los marinos del «Jaime I» eran gente en su mayoría (pues merece que se hagan algunas excepciones) de mala educación y de peores instintos.

Trescientas personas muertas a hachazos

Otro añade, a lo ya raferido, que en Bilbao fueron muertas a hachazos más de 300 personas. Se respetaron los cultos en los templos, pero de ellos se han llevado los mejores tesoros.

Hay en Bilbao dos fuerzas: la de los marxistas y la de los nacionalistas vascos. Fuerzas que se ven unidas, pero que aprovechan todas las oportunidades para anularse la una a la otra. Los rojos, si otra CASA FUNDADA EN 1888 cosa no consiguen, tienen ya en su poder el producto de todos los robos llevados a cabo, beneficio que nunca partieron ni exigieron sus

Nuevas manifestaciones del doctor Marañón en París _{un}

Dos veces compareció ante el tribunal revolucionario

Sevilla. — «L'Echo de Paris» publica un artículo de Jerome y Jean Tharand relativo a una entrevista que ha tenido con el doctor español, don Gregorio Marañón.

Este, luego de repetir que se separó de sus amigos políticos «después del asesinato de Calvo Sotelo y de la anarquía que se desarrolló desde la subida al poder del Frente Popular», ma nifestó: «Lo que hace la vida en Madrid absolutamente imposible es la atmósfera de delación que allí se respira».

Los autores del artículo refieren el hecho de que Marañón tuvo que comparecer por dos veces ante el tribunal revolucionario. «Los jueces ante quienes compareci-dice Marañón-estaban casi borrachos cuando me interrogaron. El ejuez-presidenle, dijo a las mujeres asesoras: «Oid lo que dice este médico. Pasa por inteligente y no dice sino majaderias». Las mujeres agraga Marañón-mostrábanse más sanguinarias que los hombres. Hasta fines de diciembre, esos bárbaros habían enviado a más de 40.000 personas al suplicio. Después, a medida que se

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.- Emblemas para Requetés y Falange.-- Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA,
PAPELERIA
VENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Mercería y Paquetería Fernando Sánchez Izquierdo

Canalejas, núm. 7 TALAVERA DE LA REINA

IOSÉ MARTIN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados-esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos

PASEO DEL TRANSITO (Frente a la Sinagoga) TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería:-: y Muebles:-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

JOSE SANCHEZ

CALZADOS A LA MEDIDA

Santo Tomé, 11 -- Toledo

apretaba el círculo en derredor de Madrid, la actividad de estas «Checas» no dejaba de extenderse».

Marañón relató también que en Madrid se hacían fusilamien-

Los objetos robados en España son vendidos descaradamente en Paris

Salamanca —Los españoles residentes en París se están dedicando descaradamente a la venta de los objetos robados en Museos, Centros oficiales y casas particulares, en España, especialmente los objetos del culto católico.

Se sabe que Largo Caballero le ha pedido a Blum le devuelva la cadena de Carlos IV, que se guardaba en la Catedral de Valencia, a cuyo efecto saldrá para un puerto francés un buque rojo para recogerla, así como otros objetos de gran valor allí enviados.

Iulio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61 TOLEDO

CASA MARÍN Ultramarinos finos

¡Primera casa en Aceites! Cuesta de Belén, núm 1 TOLEDO tos en masa, sin otra forma de proceso, y citó que «1.200 ofiles, sargentos y soldados sos pechosos, que se hallaban presos, debían, según la orden del Gobierno, cuando el avance de los nacionales, ser frasladados a Alcalá de Henares. Sin embargo, cuando los camiones que transportaban los presos llegaron al puente de San Fernando, los desgraciados fueron muer tos a tiros de ametralladora por los milicianos que allí esperaban su paso».

Fábrica de Mazapán Confitería y Pastelería Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO TALAVERA DE LA REINA

Casa central y despacho: Canalejas, 29 - Teléfono 79

Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS

> Jordines, 18 TOLEDO

"Pañerías La Campana,, Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5 SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería Secciones especiales de Confecciones de señoras

> Paquetería Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Los engaños del reclutamiento en Francia

In miliciano francés, es secuestrado para Impedir que haga ninguna declaración

Parls.—El fiscal de la República ha ordenado al comisario de polícía la iniciación de un sumario a virtud de la denuncia formulada por un miliciano francés de la brigada internacional que luchó en España y que ha conseguido reintegrarse a su país.

Este ex-voluntario, de ideas comunistas, se hallaba sin trabajo y fué contratado en una oficina de reclutamiento francesa, para hacer la campaña, sin que, a pesar de haber estado luchando desde los primeros días, no haya conseguido mas haberes que unos doscientos francos. Del mismo modo, a su regreso a Francia, se enteró de que a su familia no se le había entregado ninguna de las indemnizaciones consignadas en el contrato.

Ante tales engaños, el miliciano no se ha limitado a ir a las organizaciones extremistas a formular sus quejas, sino que llenó las paredes de pasquines en que detallaba cuanto le había ocurrido y aconsejaba a todos que no se dejaran engañar para ir a España a combatir en favor de tos marxistas.

El secretario del partido comunista llevó a este miliciano a la redacción de «La Voz Popular» y mas tarde ante un tribunal popular, coaccionándosele en uno y otro lugar, bajo graves amenazas, a que firmara un documento desmintiendo todas las manifestaciones que recogía en sus pasquines y declaraciones públicas.

A todo ello se negó decididamente el miliciano, negativa que repitió con igual firmeza en cuantas ocasiones se le volvió a requerir para que lo hiciera, siendo al fin recluído en la casa de unos comunistas a fin de impedirle toda relación con el exterior.

Allí estuvo algunos días y pudo por último escaparse, saltando por la ventana.

Inmediantamente acudió a la Prefactura de Policía donde formuló la correspondiente denunc a tanto por lo ocurrido en España como por los atropellos de que ha sido objeto ante sus paisanos.

Parece que el Prefecto está dispuesto, por esta vez, a proceder en justicia.

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA Aceros de todas clases para industrias

Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias

Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios Escopetas de las marcas más acreditadas Poleas y correas para transmisiones

LA LLAVE

MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94 TALAVERA DE LA REINA

ALMACENES CARBALLO
Puente y Pellón y D. Alfonso
el Sabio
SEVILLA

Mariano Rojas

CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A. Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor - Sastrería - Confecciones Militares - Camisería - Géneros de Punto - Confecciones de Señora y Equipos

PALOMINO & VERGARA

- VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos

 ${\bf Cuatrotiempos, 2.-TOLEDO}$

"Fuentes,,

Fábrica de Camas Metálicas Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

Editorial Católica Toledana

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12



ULTIMA HORA

A consecuencia de una explosión de gas

ren en Nueva Londres más de 700

Terrible catástrole en una escuela de Nueva Londres

Londres, a consecuencia de una explosión de gas, se produjo el derrumbamiento de una escuela. Hasta ahora han sido retirados muertos trescientos niños. El nú mero total de víctimas aún no puede calcularse. Todos los autos de la región de Nueva Londres han sido utilizados como ambulancias. Un gran número de médicos deseosos de prestar auxilios, no consiguieron llegar al lugar de la catastrofe, pues las carreteras esfán llenas de autos, ambulancias y otros vehículos, así como de una gran multitud, Resuenan en el es-

DE BRIHUEGA

Nueva York, 19.-En Nueva chos de los cuales perdieron la lamentar las pérdidas de dos o tres hijos. Testigos oculares relatan escenas trágicas ocurridas en las cercanías del lugar del suceso. Las madres creen muchas veces reconocer a sus hijos en un mismo cadáver y se lo disputan.

Entre las numerosas víctimas, pocas habrá que hubiesen alcanzado aún los quince años. Un alumno que resultó ileso dice que la explosión se produjo probablemente en el Laboratorio químico. El Gobierno de Texas declaró el estado desitio en la ciudad de Nuepacio los gritos de los padres, mu- va Londres y en los alrededores.

QUEIPO DE LLANO LA VERDAD ESTRICTA DE LO AL MICROFONO



Sevilla, 19 (noche).-El general, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Que a causa del mal tiempo se hallan detenidas las operaciones, y los marxistas se atribuyen éxitos que pueden obtener solamente en estas circunstancias en que, como no corren, tienen tiempo de obtener victorias. Días atrás dijeron que nos habían cogido nada menos que trece cañones; pero Miaja destapó la mentira al decir que los cañones cogidos eran siete. Hoy el propio Miaja ha celebrado con los periodistas un nuevo triunfo: la toma de Brihuega, que hasta

cierto punto es verdad, porque Brihuega se halla en el fondo de una especie de sartén, por lo que nosotros llegamos hasta ella, y, a petición que entre tanto se había ofendido del vecindario, enviamos una guarnición compuesta únicamente de Guardia civil y falangistas; pero nuestras líneas no llegaron a la ciudad, querer ceder Marruecos a Alesino que parte de las lomas que la dominan estaban y están en nuestro poder, quedando las otras en poder de los rojos.

Al acumular estos refuerzos, empezaron a bombardear el pueblo, y como nuestras fuerzas no iban a meterse en aquel hoyo, se dió orden a ia pequeña guarnición de evacuar el pueblo, sin que nuestras lineas sufrieran la más leve modificación, y esta es la gran victoria de que presumen los rojos.

Mola ha reunido hoy a los periodistas extranjeros, a quienes dijo que las inclemencias del tiempo imponían un alto en las operaciones; pero, como de constumbre. Madrid y Valencia aprovecharon la ocasión

La prensa inglesa comenta el ofrecimiento de Caballero de ceder nuestra zona de Marruecos a cambio del apoyo británico. La prensa inglesa informa que su Gobierno ha rechazado la oferta. También en Francia se comenta el asunto, pues se ha recibido igual ofrecimiento. Los periódicos parisinos dicen: los bolcheviques de España quieren vender Marruecos. y censuran la infame oferta en la forma que merece.

Voluntarios franceses copados en Asturias han aportado una prueba más del amor a España por parte de la canalla marxista: ha sido destruída la basílica de Covadonga, cuna de España y santuario de la fe. La imagen fué salvada de las llamas, acaso por un milagro de Nuestra Señora. Los mismos dirigentes marxistas la pusieron a salvo, robándola para llevarla al extranjero. También han dicho estos legionarios soberano belga. Será ésta la prique había en un hotel de Gijon varias familias extranjeras, que fueron asesinadas. Hoy me contaban que en el picadero del Cuartel de Paterna, en Valencia, fueron encerradas 350 personas de derecha, y un día jero. entraron cuatro indivíduos armados de pistolas y se entretuvieron en El Daily Mail» en contra de la disparar durante dos horas sobre aquella multitud hasta acabar con

Algunas naciones extranjeras, después de haber dado a los rojos para que se aplasten, están fingiendo la comedia de la no intervención. Ahora nasmo han pasado el Bósforo once buques soviéticos con material de guerra, y del Mar Negro al Mediterráneo, ocho buques rusos y tres españoles. Francia puede que pague cara su simpatía con los rojos, porque sigue la misma trayectoria que España desde que vino la República. Con este motivo, se refiere a los sucesos que están ocurriendo en Francia.

La situación en Madrid es cada día peor. Ya sólo hay arroz, aceite y judías, cuando las hay, y como escasea el agua, ha sido racionado a razón de tres litros diarios por familia.

De Cartagena me dicen que el pánico es enorme por los bombardeos de nuestra Aviación. El último produjo una agitación muy grande, saliendo a la calle una manifestación que gritaba: «Queremos que termine la guerra». Pero una cuadrilla de salvajes les salió al paso, y a tiros disolvió la manifestación.

Después el general se refirió a las operaciones, y dijo que en el Sur nuestras columnas recibieron la visita de la aviación roja, que por fortuna tuvo escaso resultado, y a nuestras filas se pasaron dos capitanes y siete milicianos, que fueron recibidos con el afecto con que recibimos a todos los que llegan a nosotros, siempre que no hayan cometido

Antes de leer la acostumbrada lista de donativos, dijo que don José 16 la ley sobre la navegación mer-Prieto Carreño había puesto a disposición de los heridos de guerra su palacio de la Plaza de San Francisco.

Se teme que el número de niños muertos se eleva a 600

Nueva York, 19.-Nuevos detarazón. Algunos de ellos tienen que lles de la catástrofe ocurrida en Nueva York dicen que en el momento del suceso había en la escuela 1200 niños. Han sido hallados hasta ahora los cadáveres de diez de los cuarenta profesores y se teme que el número de víctimas se eleve a 600. La explosión problamente se produjo por una concentración de gases en la sala de calderas, donde alguien entró con una luz. La explosión fué tan violenta que los ladrillos fueron lanzados a 400 metros de distancia. La mayor parte de los niños quedaron sepultados en los escombros. Los cadáveres encontrados hasta ahora aparecen horriblemente mutilados. Testigos presenciales dicen que una gran llamarada disposición del Gobierno de Va-salió del edificio al producirse la llencia. Con esto se agrió el debate explosión, pero el fuego quedó sofocado al derrumbarse la techum-

El Quay d'Orsay no habla nada de la cesión de Maruecos a Francia

Paris, 20 (madrugada). - Le lour» expresa su asombro por el silencio del Quay d'Orsay, respecto a la oferta del Gobierno de Valencia cediendo el Marruecos español a Francia e Inglaterra. Las propuestas sobre esto datan del 13 de febrero y no olvidemos al Gobierno Franco acusándole de

Ei Papa podrá celebrar misa en su capilla privada

Roma, 20 (madrugada).-La salud del Papa mejorô de tal forma que podrá celebrar por primera vez, después de su dolencia, la Santa Misa en su capilla privada,

El lunes efectuará su viaje a

Bruselas, 20 (madrugada).—Se afirma que el rey Leopoldo irá el próximo lunes a Londres. Con ocasión de esta visita. el embajador de Bélgica ofrecerá una comida al rey. El martes se celebrará del rey de Inglaterra en honor del mera vez que lorge VI se ponga en contacto con un monarca extran-

cesión de Marruecos a Francia y a la Gran Bretaña

Londres, 20 (madrugada).—El Daily Mails se pronuncia en contra de la oferta de los rojos de Valencia a los Gobiernos de Francia y la Gran Bretaña. Dice así: Estos ladrones que ya se llevaron todas las reservas de oro de España tienen aun el cinismo de querer hacer del Marruecos español objeto de tráfico, y añade: este pretendido Gobierno no esta autorizado para hacer ofertas sea a quien fuere.

Ley sobre navegación mercante aprobada en Londres

Londres, 20 (madrugada).-La Cámara de los Comunes aprobó en tercera lectura en las primeras horas de hoy, por 113 votos contra cante debida a la política de no intervención.

de 700 cadáveres

Nueva York, 19.—El número de víctimas en la catástrofe de Nueva ondres se calcula hasta ahora en, 700. El Presidente de los Estados Unidos ha dispuesto que todas las medidas sean tomadas de forma que aceleren los trabajos de salvamento. La Cruz Roja Internacional ha sido movilizada.

Escabroso debate en la sesión de No intervención

San Sebastián, 19.-La cuestión de la ayuda financiera a cual-|quiera de los bandos que comb**a**ten en España fué ampliamente discutida en la reunión celebrada en Londres por el Comité de No Intervención. Al intervenir el diplomático representante de Rusia, dijo que su país está dispuesto a discutir en principio la cuestión de la ayuda financiera, pero sin que se haga mención de los fondos a disposición del Gobierno de Vay entonces los representantes de Italia y Alemania hicieron saber al Comité de No Intervención que sus países no admiten discusión alguna sobre la base mantenida por el representante soviético.

Una estratagema femenina que no sirve para nada

Nueva York, 19.-La Policía se vió forzada a proceder a la evacuación de un establecimiento donde sesenta jóvenes habían empezado la huelga de brazos caídos.

Cuando entró la policía, la mamor parte de las muchachas se despojaron de sus vestidos, quedando desnudas para evitar su detención, pero los agentes no se dejaron influenciar por esta maniobra y trasladaron a las muchachas a la Delegación tal como se encontraban.

Catástrofe ferroviaria en Gua-

Guatemala, 19 .- Un tren de mercancías descarriló cerca de Elchie, en la línea ferroviaria del Norte. Varios vagones se despeñaron so-Londres el rey de los belgas bre un grupo de obreros, resultando cuatro muertos y doce heridos.

Se ha confirmado plenamente la noticia de la propuesta de cesión del Marruecos español a Inglateria y Francia por parte del Gobierno de Valencia. La Prensa británica y francesa de ayer comenta esta indigna maniobra, después de consignar que sus respectivos Gobiernos la han rechazado.

Es especialmente expresivo, a este respecto, el «Daily Herald», quien, después de aplicar al ofrecimiento el enérgico correctivo que merece, hace notar que fué hecho dudurante el mes de febrero; es decir, mientras el Gobierno rojo acusaba al de Franco de haber ofrecido el Marruecos español a Alemania.

La maniobra, pues, sólo ha servido para evidenciar una vez más ante el Extranjero la conducta, en todo vergonzosa, que siguen los dirigentes marxistas. Nada les repugna en sus abominables designios: ni la mentira, ni el crimen sis temático, la venta de territorio nacional, Son unos infames, y el mundo entero acabará por persuadirse de ello.

En relación con esto, son de notar también las interesantes declaraciones periodísticas hechas recientemente por Mussolini sobre la guerra española. Entre otras cosas, niega terminantemente que Italia persiga fines particulares respecto de España. Respeta la integridad territorial de nuestro país Se desentenderá de los asuntos españoles en cuanto cese la guerra civil. Su único interes es que no prevalezca el intento de la Rusia soviética de expandirse e imponerse en Europa.

Frente a esta sinceridad. que corresponde a la del Gobierno Franco, ¡qué turbio y obscuro el proceder del Gabierno rojo y de su tutor el Gobierno de los Soviets!,...

Al terminar la guerra, Italia no se una comida infilma en la residencia ocupará de los asuntos de España

Mussolini habla a un reportero de los asuntos de España

Londres, 19.—Mussolini, en una entrevista con el prestigioso periodista Ward Brice, del «Daily Mail», negó enérgicamente que Italia naya exigido concesiones al general Franco, y especialmente bases navales en Baleares y en Marruecos español. Añade el Duce que Italia nada hizo ni hará que pueda amenazar la integridad del territorio espanol. Mussolini, en lo que se refiere a los voluntarios italianos que hay en España, dijo que se ha exagerado su número, y que esos voluntarios serán retirados en cuanto así se decida, siempre que una reglamentación retire también a todos los voluntarios que hay en España, o sea a cuantos están al lado del Gobierno de Valencia, cuyo número es muy superior. Terminó diciendo: «después que termine la guerra civil, Italia no tiene intención de ocuparse más de los acontecimientos

Es entregada a Mussolini la Medalla de oro del Islám

Tripoli, 19.—En las inmediaciones de la ciudad de Trípoli se ha verificado la entrega al señor Mussolini de la Espada de oro del Islám. A la ceremonia concurrió una enorme multitud que llenaba las amplias explanadas.

Dos mil jinetes árabes, en perfecta formación, rindieron honores al Duce que sué ovacionado con frenesí al aperecer en el campo montado a caballo

Le ofreció la joya el jefe musulmán que pronunció un discurso ensalzando la gran labor del defensor del Islán al cual todos acatan ya que se sienten orgullosos de ser súbditos de la gran Italia fascista.

Mussolini impuso más tarde la Medalla de Oro del valor a un batallón tripolitano que hizo la campaña etíope.

El Duce recibió por la tarde a los 52 periodistas extranjeros que han llegado a Trípoli para hacer la crónica de su viaje.